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Zusammenfassung



          
Ziel: Die radiologische Untersuchung der Magen-Darm-Passage unter Durchleuchtung (MDP) ist weiterhin eine häufig durchgeführte Untersuchung. Da sich moderne Schnittbildverfahren im Klinikalltag etabliert haben, die ein breiteres Informationsspektrum liefern und dabei ohne oder mit vergleichbarer Strahlenexposition auskommen, stellt sich die Frage nach dem aktuellen Stellenwert der MDP, welchen die vorliegende Studie ermitteln will. 



          
Material und Methoden: Retrospektiv wurden die Daten von 300 zufällig ausgewählten Patienten analysiert, die zwischen 2001 und 2009 an einem Klinikum der Maximalversorgung mittels MDP untersucht worden waren. Es wurde die Bedeutung der MDP unter Berücksichtigung der Krankengeschichte, Anamnese und Therapie des Patienten basierend auf der radiologischen und allgemeinen Patientendokumentation analysiert. 



          
Ergebnisse: Die Hauptindikation zur MDP bestand im Ausschluss einer unklaren gastrointestinalen Passagestörung und/oder Stenose (70 %). Die Untersuchung war in 10 % mit Komplikationen behaftet, die in 2 % zu einem Untersuchungsabbruch führten. Bei am Abdomen operierten Patienten wurde die MDP im Median nach 8 Tagen veranlasst, bei 35 % dieser Gruppe innerhalb der ersten 6 postoperativen Tage. Bei 87 % der Patienten wurde vor Initiierung einer medikamentösen oder operativen Therapie weitere Diagnostik veranlasst. Kein Patient wurde nach einer MDP operiert, ohne vorher durch weitere diagnostische Verfahren abgeklärt worden zu sein. Die durchschnittliche Strahlenexposition der MDP lag bei etwa 7 mSv. 



          
Schlussfolgerung: Angesichts der allgemeinen Verfügbarkeit moderner Schnittbildmethoden, die in der Regel vor weiteren therapeutischen Maßnahmen als erforderlich angesehen werden, sollte die Indikation zur konventionellen Durchleuchtung der MDP äußerst restriktiv gestellt werden. Die mit der Durchleuchtung verbundene, relativ hohe Strahlenexposition untermauert diese Aussage.
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Abstract



          
Purpose: The follow-through examination (FTE) is still a widely used radiological method. Modern sectional imaging techniques (CT, MRI, sonography) are established routine examinations offering a wider range of information. In this context the study tries to answer the question of the current significance of FTE of the gastrointestinal tract. 



          
Materials and Methods: We retrospectively analyzed data of 300 patients, who had undergone FTE between 2001 and 2009 in a university hospital. The medical history, current anamnesis and the therapeutic consequences of the examination for each patient were evaluated based on radiological reports and electronic medical files. 



          
Results: The most frequent indication to perform the examination was an uncertain gastrointestinal passage or/and the exclusion of stenosis (70 %). In 10 % of all FTEs there were complications which led to examination abortion in 2 % of cases. In patients who underwent surgery of the abdomen, the examination was performed 8 days (median) after surgery. In 35 % of these patients, FTE was done within the first 6 days after surgery. 87 % of the patients received further diagnostics before getting pharmacotherapy or surgery. None of the analyzed patients had been operated on after an FTE of the abdomen without being investigated by another diagnostic method. The average radiation exposure was 7 mSv. 



          
Conclusion: Considering the wide availability of modern sectional imaging methods that are usually necessary for taking significant therapeutic steps, the indication for FTE examinations of the gastrointestinal tract should be very restrictive. The relatively high radiation exposure supports this suggestion.
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